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Abstract (en)
The window or door has a frame (2) and/or leaf (1) built up from hollow sections, where one of the hollow sections is made of a heat-conductive
material. A connector (7) separates an inner shell (3) from an outer shell (5), where the connector is made of heat-insulating material. A distance
piece (24) is made of heat-insulating material, and makes rails (14, 15) distant from the inner shell and/or outer shell. The connector lies in an area
of a groove (9) with respect to horizontal extension of the leaf or the frame. The distance piece is designed as a plastic profile.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Fenster oder eine Türe mit aus Hohlprofilen zusammengesetztem Rahmen und/oder Flügel, bei dem das oder die
Hohlprofile aus einem wärmeleitfähigen Werkstoff bestehen und zur Trennung einer Innenschale (3, 4) von einer Außenschale (5, 6) ein diese
verbindender Abschnitt (Verbinder (7)) vorgesehen ist, der aus einem wärmeisolierenden Werkstoff besteht, und der bezogen auf die horizontale
Erstreckung des Flügels oder Rahmens im Bereich einer Nut (9, 10) liegt, welche zur Aufnahme eines Treibstangenbeschlages (11) oder einem
diesem zugeordneten Riegeleingriffselement (12) dient, welcher bzw. welches zumindest bereichsweise eine die Nut (9, 10) überdeckende Schiene
(14, 15) aus Metall aufweist. Zur Vermeidung einer Kopplung der Innen- (3, 4) und Außenschale (5, 6) und damit verbundenen Kondensatbildung an
der Schiene (14,15) ist zumindest ein Distanzhalter (24, 25, 26, 27) aus wärmeisolierendem Werkstoff vorgesehen, welcher die Schiene (14, 15) von
der Innen- (3,4) und Außenschale (5, 6) beabstandet.
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